

 Fecha:
 27-09-2024
 Pág. :
 2
 Tiraje:
 11.692

 Medio:
 La Segunda
 Cm2:
 711,4
 Lectoría:
 33.709

 Supl. :
 La Segunda
 VPE:
 \$1.580.030
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Actualidad
Título: "Lo de Bajos de Mena podría ser un paisaje cotidiano si el Ejecutivo mantiene su pasividad"

Senador (PS) Juan Luis Castro:

"Lo de Bajos de Mena podría ser un paisaje cotidiano si el Ejecutivo mantiene su pasividad"

Criticó duramente la gestión del Gobierno en el combate a la delincuencia y emplazó al Presidente Boric por reticencia a pedir ayuda a FF.AA.

Por Jéssica Henríquez D.

Los centros de salud se han convertido en infraestructura crítica, están en la línea de fuego, en la trinchera de quienes amenazan la institucio.

de quienes amenazan la institucionalidad. Y lo de Bajos de Mena es el síntoma de una enfermedad que ya se instaló.
El fracaso que está teniendo el Ministerio
del Interior en esto es enorme. Fui de
quienes participó en la mesa de trabajo
por este tema a principios del año pasado:
pero fueron sólo palabras, porque nada se
hizo para proteger al personal de salud, en
que el 80% son mujeres. Ha habido abandono y no me extrañaría que en otro ataque mueran funcionarios".

La dura reflexión en torno a los últimos ataques a centros de salud y su personal es del senador socialista, el médico Juan Luis Castro, quien admite su temor "porque en todo el país hoy ocurren hechos delincuenciales en los Cesfam y dentro de las urgencias, superando todos los límites imaginables. ¡¿Cómo el Estado no puede resguardar la vida de quienes están llamados a salvar vidas?!".

En Bajos de Mena (Puente Alto) en la madrugada del ayer un grupo de individuos realizaron al menos 150 disparos en las afueras de un velorio, provocando la muerte de un joven de 17 años y dejando a heridos a dos de sus hermanos (de 13 y 11 años) y un adulto que fueron trasladados al Cesfam Raúl Silva Henríquez.

Hasta allí llegaron los autores de la balacera amenazando con metralletas al personal de Salud, señalando que si le salvaban la vida a los heridos iban a "reventar" el consultorio. Incluso, siguieron la ambulancia que trasladaba a la menor de 13 años para "rematarla".

"Me siento haciendo el loco"

Ayer en el Cesfam de San Bernardo dos funcionarios (una doctora y una psicóloga) fueron asaltados en las afueras del centro -cuando llegaban al trabajo- donde les quitaron el auto. Y anoche un sujeto armado ingresó al Cesfam de la Granja



"Insostenible"

Anoche un sujeto armado ingresó al

otro que llegó apuñalado

Cesfam de la Grania Sur para "rematar" a

"Si a estas alturas no entendemos lo que está ocurriendo con el crimen organizado en el país, esto será imparable. Lo ocurrido en Puente Alto es gravisimo" Iván Flores García @ifloressenador

"Se ha vuelto repetitivo (...) Es una situación que se convierte en algo insostenible" Dra Gisela Viveros, presidenta (s) del Colegio Médico de Santiago en CNN.

"Con la actual institucionalidad el Gobierno puede decretar EEC en la RM, con el objeto que las FFAA resguarden infraestructura crítica" Matías Walker Prieto @matiaswalkerp

"Estos hechos se vienen cocinando a fuego lento y son el resultado de un abandono sistemático de décadas por parte del Estado" Ana Maria Gazmuri @AnaMariaGazmuri Sur para "rematar" a otro que llegó apuñalado, provocando pavor en los cerca de 50 pacientes que había en ese momento.

"Delincuentes amedrentando centros de salud es el control territorial más grande que puede hacer una banda organizada: capturar instituciones del Estado para ellos dirigir qué se hace (...) Lo de Bajos de Mena podría ser un paisaje cotidiano en la medida que mantengamos la pasividad que el Ejecutivo ha mantenido hasta ahora", advierte Castro.

-¿Amerita resguardo de las FFAA?

-Si, en países latinoamericanos y europeos no es sorpresa ver militares cuidando un centro comercial. Desearía resguardo de FF.AA. en los recintos de salud porque son infraestructura crítica.

-¿Por qué el Gobierno no toma la decisión? ¿Hay complejos aún?

-Le hablo como senador oficialista. El Presidente Boric, antes de su último viaje descartó taxativamente a las FF.AA. en el orden público diciendo que no estaban preparadas. Es una convicción que tiene y que, a mi juicio, es equivocada, profundamente equivocada. Se nos dijo durante mucho tiempo que si en el Congreso sacábamos esta ley, nosotros hacemos tal cosa,.. que nunca se iba a descartar la posibilidad de las FF.AA., que siempre se evalúa... pero todo era solo frases.

-¿No es así?

-La verdad es mucho más simple: no está ni estará en la mente del actual gobierno colocar las FFAA en algún lugar de colaboración. Es un tremendo error frente a un nivel cada vez peor de criminalidad, donde simplemente por una razón que no se dice cuál es, pero probablemente es ideológica, no se quiera recurrir a las FF.AA. (...) De pronto, me siento haciendo el loco, pensando que esto depende de una ley, cuando está claro que depende una voluntad política que no existe.

Desolación y pavor

-¿No hay claridad en el Gobierno del costo?

-Cuando esto no se aborda, o no se toma en serio, o se hacen anuncios que no se cumplen, o promesas de seguridad que fueron un fiasco al final porque fueron solo palabras; estás dejando a la deriva el tema. Estamos en un camino en que de no hacer nada, al final el crimen organizado va a tomar el control de los centros de sa-

lud. ¿Cuántas veces ya han intentado rescatar delincuentes de los hospitales? Ahora, la arremetida fue por dejar morir a heridos. Yo me pregunto ¿quién se hace cargo de proteger a funcionarios del Estado que cumplen una labor sobredemandada, exigente, con bajos sueldos y sin protección? No me extrañaría movilizaciones y huelgas de ese sector. Tendrían toda la razón de hacerlas mientras no les garanticen protección a su vida. Esta-

mos al borde de eso.

-Es labor del Ministerio del Interior liderar el combate a la delincuencia.

-El combate a la delincuencia,
-El combate general a la delincuencia, a la inseguridad y al crimen organizado en Chile va retrocediendo en vez de ir
avanzando, es evidente. En el equipo del
Ministerio del Interior uno observa gente
razonablemente preparada como la ministra y subsecretarios, pero mientras el
Gobierno solo se ampare en Carabineros
y no pida apoyo a las fuerzas militares, es
un callejón sin salida. Sí hay que decir que
en los equipos del Ministerio del Interior
hay un desgaste y que el equipo de la
Agencia Nacional de Inteligencia fracasó.

-En junio usted pidió resguardo policial fuera de los Cesfam.

-Y el año pasado fui gustoso a la primera mesa de seguridad del mundo de Salud en La Moneda. Participé del momento inaugural, con los gremios, alcaldes y se hicieron maravillosas promesas de cómo el gobierno se iba a empeñar de que esto ocurriese. Pero nada ha sucedido, lo digo con desolación y pavor.